





#moderndenken

Halle (Saale), 18. November 2021

PRESSEMITTEILUNG

Künstliche Intelligenz zum Mitmachen: Die digitale KI & Wir* Convention lädt am 26. und 27. November zum Diskutieren, Experimentieren und Lernen ein

In wenigen Tagen öffnen sich die virtuellen Tore der 3. KI & Wir* Convention 2021. Am 26. und 27. November, jeweils von 10:00 bis 15:30 Uhr, lädt das Meetup zu mehr Vielfalt im Umgang mit Künstlicher Intelligenz (KI) Teilnehmer*innen zu einem vielfältigen, kostenfreien Programm mit Vorträgen, Workshops und KI-Installationen ein. Dabei richtet sich die vom halleschen Verein science2public initiierte Veranstaltung explizit an die breite Bevölkerung. Mit einer eigens entwickelten virtuellen 3D-Welt beschreitet die Convention in diesem Jahr ganz neue Wege.

"(Wie) Können wir Künstliche Intelligenz Iernen?", lautet die Leitfrage des zweitägigen Events, das mit einer unterhaltsamen und niedrigschwelligen Mischung aus Konferenz- und Workshop-Angeboten ausloten möchte, wie sich grundlegende Kompetenzen im Umgang mit KI in der Bevölkerung vermitteln lassen. Antworten darauf können die Teilnehmer*innen gemeinsam mit KI-Expert*innen aus den unterschiedlichsten Fachbereichen von Kultur über Wirtschaft bis Bildung erarbeiten. Während der erste Convention-Tag mit Vorträgen, Diskussionen und Projektvorstellungen zunächst fachliche Impulse setzt, geht es an Tag zwei ganz praktisch zur Sache: In interaktiven Workshops können Teilnehmer*innen etwa mit Bilderkennung oder Musikrobotern experimentieren, mit einem KI-Zufallsgenerator verrückte Geschichten entwickeln, künstliche Gesichter erzeugen oder erleben, wie eine KI-Stimme ihr eigenes Hörspiel mitschreibt. Daneben präsentiert eine Galerie die künstlerische Auseinandersetzung mit KI in Filmen, Installationen und weiteren Projekten.

Convention-Leiterin Ilka Bickmann blickt mit Vorfreude auf das Event und betont dessen interdisziplinären Charakter: "Wir gehen mit unserem breiten Themenspektrum bewusst über die Grenzen einer monothematischen Konferenz hinaus. Hinzu kommt, dass die KI & Wir* Convention eine der wenigen Veranstaltungen im KI-Bereich ist, die sich explizit an die breite Bevölkerung wendet. Teilnehmer*innen jedes Alters und unabhängig von Vorkenntnissen sind herzlich eingeladen." Das Programm wurde mit Unterstützung der Landeshochschulen Sachsen-Anhalts sowie Partner*innen aus KI-nahen Branchen gestaltet. Mit dabei sind unter anderem die Gesellschaft für Informatik e.V., die Lernplattform KI-Campus sowie der Verein für feministische Netzpolitik Netzforma*. Die Convention wird am Freitag, den 26. November prominent eröffnet durch Grußworte von Wissenschaftsminister Prof. Dr. Armin Willingmann sowie Dr. Lydia Hüskens, Ministerin für Infrastruktur und Digitales des Landes Sachsen-Anhalt. Im Anschluss thematisiert die renommierte Wissenschaftsjournalistin und KI-Kennerin Eva Wolfangel in ihrer Keynote das Zusammenspiel von Technologie und Gesellschaft.







#moderndenken

#KlundWir

All das erleben die Teilnehmer*innen in einer vom Initiator science2public e.V. eigens für die Convention kreierten virtuellen 3D-Welt, die mittels der Virtual-Reality-Plattform Mozilla Hubs umgesetzt wurde. Nach erfolgreicher Anmeldung zur Convention erhalten die Besucher*innen einen Link, über den sie die virtuelle Welt betreten und die einzelnen Räume entdecken können. Alle Anwesenden agieren dabei als Avatare, also als virtuelle Grafikfiguren, die flexibel und dynamisch zwischen den Sessions der Convention wechseln können. Auf der KI & Wir*-Webseite erhalten Interessierte vorab einen Einblick in die Convention-Welt. Ein Videorundgang sowie ein detailliertes Nutzer-Manual liefern wissenswerte Informationen zu technischen Voraussetzungen, Navigation und Interaktionsmöglichkeiten.

Die Teilnahme an der KI & Wir* Convention ist kostenlos, eine Anmeldung ist erforderlich. Programm sowie weitere Informationen unter ki-convention.com



Über KI & Wir*

Künstliche Intelligenz bestimmt bereits mehr unseren Alltag, als wir denken und wahrnehmen. Dabei ist es wichtig, nicht allein technologische Aspekte in den Blick zu nehmen, sondern auch und besonders die gesellschaftliche Relevanz Künstlicher Intelligenz. Deshalb gibt es seit 2019 die KI & Wir* Convention. Sie ist offen für alle, die mehr über Künstliche Intelligenz lernen wollen und sich Gedanken dazu machen, wie attraktive Bildungsangebote zum besseren Verständnis von Künstlicher Intelligenz aussehen können. Die KI & Wir* Convention ist eine Initiative des Ministeriums für Infrastruktur und Digitales des Landes Sachsen-Anhalt in Kooperation mit science2public – Gesellschaft für Wissenschaftskommunikation e.V. und mit Unterstützung der Landeshochschulen Sachsen-Anhalts sowie weiterer Partner*innen.







#moderndenken

#KlundWir

Über science2public e.V.

Der gemeinnützige Verein science2public – Gesellschaft für Wissenschaftskommunikation e.V. setzt sich als Gesellschaft und bundesweites Netzwerk für Wissenschaftskommunikation für die Förderung der interdisziplinären Kooperation von Wissenschaft, Politik, Wirtschaft und Gesellschaft ein. Köpfe aus Natur-, Geisteswissenschaft, Medien sowie Bildung kooperieren hier gemeinsam in zukunftsweisenden Initiativen zur Wissenschaftsvermittlung und Nachwuchsförderung und zeigen, dass Wissenschaft alles andere als langweilig ist. In bürgernahen Formaten soll Wissenschaft erlebbar gemacht werden, frei nach dem Motto "Wissen(schaft) für alle". Vorstandsvorsitzende Ilka Bickmann hat den Verein gemeinsam mit engagierten Mitstreiter*innen aus Forschung und Medien 2007 in Halle an der Saale gegründet.

Pressekontakt

Teresa Kemnitz Projektkoordination KI & WIR* Convention science2public – Gesellschaft für Wissenschaftskommunikation e.V. c/o MMZ Mitteldeutsches Multimediazentrum Halle (Saale) GmbH Mansfelder Str. 56 06108 Halle (Saale)

Tel: +49(0)345 78 28 2412 Fax: +49(0)345 22 66 259 259

E-Mail: kemnitz@science2public.com

www.ki-convention.com